



杉本 敏也 発行・責任編集 第10号

2025年2月21日

# 光かがやく 中北の子

✧ 楽しかった できるようになったよ 地域交流会 ✧

1月24日（金）、16名の地域の方に来ていただき、昔遊び（けん玉、こま回し、竹とんぼ、おはじき、お手玉、すごろく）やボッチャでいっしょに遊びました。どれも身体の隅々を細かく使ってする遊びばかり。子どもたちはコツを伝授してもらいながら楽しそうに活動しました。「こまとけんだまはできなかったけど、ちいきのみなさんがおしえてくれたから、できるようになったし、すきになりました」、「ぼくの心に一番のこっているのは、けん玉です。どうしてかというとしんわざができて、さらにのせられたからです」、「みんなの朝からのニコニコがすごくすてきでした」等の感想が子どもたちから寄せられました。大変ありがとうございました。来年度もどうぞよろしくお願ひいたします。



思いをこめて ~ハーブ石鹼づくり~

2月20日（木）の5・6校時（総合的な学習の時間）に、地域の方々を講師に迎え、3・4年生がハーブ石鹼づくりにチャレンジしました。力を入れて粒がなくなるまでこね上げるのが大変だったようです。「腕がつかれたあー」などのつぶやきが・・・。しかし、子どもたち、最後まで自分の力でこねて完成させました。石鹼の中には、肌をきれいにする、身も心もリラックスさせる等の効果がいっぱい詰まっています。



✧～花鉢とハーブ石鹼プレゼント～✧

3月6日（木）午後2時30分頃

「ひとり暮らしのお年寄り」の皆様のお宅に、子どもたちが「花鉢とハーブ石鹼」を持っておうかがいします。よろしくお願ひいたします。お楽しみに！！

## 県学力・学習状況調査

12月に実施した熊本県学力・学習状況調査の結果についてお知らせします。ここでは全体的な傾向についての気づきをお伝えします。(個人の結果については配付された個人票でご確認ください)

### ～学力調査～

- 全国と比較すると、国語より算数の方がよかったです。
- 国語観点別は、すべての学級において「主体的に学習に取り組む態度」で目標値を上回った。
- 算数の観点別では、すべての学級において「全領域」で目標値を上回った。
- 国語観点別において「知識・技能」「思考・判断・表現力」が目標値を少し下回った学級がある。

### ～学習状況調査(i-check)～

学級による違いはありますが、どの学級も平均で4段階中3以上という結果でした。

#### 【高かった項目】

- 家族のささえ ○先生のささえ ○規範意識
- 友だちのささえ ○対話・話し合い ○学級の絆

#### 【低かった項目】と主な質問内容

##### ●感動体験

- ・友だちの意見を通して自分の考えを深めているか
- ・今までの人生で心からの感動があるか

##### ●発信力

- ・話し合いで、自分の意見を積極的に発言しているか

##### ●生活習慣

- ・朝は自分で起きているか
- ・テレビ視聴やゲーム、インターネット使用時間

##### ●学習習慣

- ・ノートの取り方について工夫しているか
- ・授業や生活の中での疑問や不思議と思ったことを調べようとしているか

調査の結果をもとに、各学級でも詳細を分析する時間をとりました。これから、各学級で課題解決に向けた取組をしっかり行なっていきます。学習状況調査については、今後も学級の取組等の工夫や人権教育の取組、授業と家庭学習をつなぐ指導等に力を入れて取り組んでいきたいと思います。生活・学習習慣については、家庭と連携しながら一緒に取り組んでいなければと思思いますのでご協力をよろしくお願ひします。

## みんなで元気に

本校では、気持ちのよいあいさつの意識を高めたり、地域にもあいさつを広げたりするために、毎月1回クラス毎に、あいさつ運動を行っています。もし、通行する機会があれば、あいさつを返していただければ、子どもたちもますます元気になると思います。ご協力をよろしくお願ひします。



## 学び多い会でした

1月31日(金) 本校において「上天草市 小規模校・複式学級担任等研修会」が開催されました。5校時が5・6年生(担任:豊田先生)の算数の研究授業、授業研究会の順で研修会が実施されました。上天草市教育委員会の方々、維和小、湯島小、阿村小、姫戸小、教良木小、そして本校の中北小の先生方、総勢51名が出席した研修会となりました。

駐車場案内を保護者の方に手伝っていただきました。おかげさまで、スムーズな運営となり実り多い研修会になりました。ご多用な中、ご協力いただいた保護者の皆様、本当にありがとうございました。

